
证券简称：百川畅银                          证券代码：300614 

河南百川畅银环保能源股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

                                                                                                              编号：2021‐001 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访 

□业绩说明会 □新闻发布会 □路演活动 

□现场参观      □其他（ ） 

参与单位名称

及人员姓名 

姓名 单位名称 

张伟 上海道仁资产管理有限公司 

赵梦妮 
东吴证券股份有限公司 

袁理 

许俊哲 域秀资本 

温晓 上海申九资产管理有限公司 

李小鸽 中原农业保险股份有限公司 

顾义河 上海禾沛投资管理中心（有限合伙） 

白鹭 中国国际金融股份有限公司 

陈嘉元 上海钦沐资产管理合伙企业（有限合伙） 

时 间 2021 年 6 月 8 日 14:00 

地  点 公司会议室 

公司接待人员

姓名 

董事长：陈功海 

董事会秘书兼财务总监：韩旭 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

为进一步加强与投资者的互动交流工作，公司接受了此次调研活动。

现将活动主要内容及交流互动内容整理如下： 

1.除了填埋场日处理规模外，影响沼气发电能力的因素有哪些？大

城市和县城的项目盈利水平的差异如何？ 

填埋场日处理规模会影响装机容量，同时公司的气体收集水平、设

备管理能力、运营管理经验、垃圾堆体的有机物成分及填埋方式等因素

也会影响沼气发电能力。影响项目的盈利水平的因素很多，大城市和县

城的项目建设、运营成本、填埋场规模、垃圾成分、电价情况的差异都

会影响盈利情况。 

2.目前政策倡导发展垃圾焚烧，2023“零填埋”，原则上地级市和

部分县不新建填埋场，长期看会不会影响公司新项目获取？公司如何看

待未来增长空间。 

据统计，截止 2019 年全国共有垃圾填埋场 1885 座，未开发的填埋



场资源存量很大，未来市场开发仍有很大的空间。公司利用填埋场的沼

气发电之外，也在探索动物粪便沼气，餐厨垃圾沼气等，这也将成为公

司新的增长点。 

3.公司单个项目的投资额、毛利率、净利率情况？成本的构成有哪

些（单个项目的人工情况），是否还有优化的空间？公司未来增长驱动主

要靠量？ 

根据装机规模的不同，每个兆瓦的造价在 300 万-500 万元不等。公

司的优势在于体量够大，具备规模效益。成本构成包含采气和运维成本、

折旧成本、人工成本等。公司目前已推行大数据智慧化管理平台，在项

目运营人员构成上将不断优化。公司将持续加大力度开发市场，增加公

司的运营规模。 

4.公司和小厂商比竞争优势在什么地方？体现在盈利能力上利润

率会高多少？（龙头优势在什么地方？） 

 公司是国内较早一批从事垃圾填埋气发电的企业，经过 10 多年的

积累，有独特的管理经验、技术经验。研发出一套在极端气候下仍适用

的采气方案，保障公司项目开发不受地域限制。公司经过技术沉淀，已

具备能力开发垃圾日进场量 150 吨-200 吨左右的小型填埋场，并能实现

盈利。 

5.沼气发电技术门槛？进入壁垒？公司如何看待未来竞争格局？ 

沼气发电的行业门槛还是较高的，就公司填埋气发电运营的经验来

说，新的企业进入此行业需要 3-5 年的沉淀。技术、人才、管理等方面

均有一定的行业壁垒，另外一个很重要的壁垒就是资金方面。在未来竞

争格局中，将体现强者恒强的状态。 

6. 公司环境治理方面，有哪些举措？  

 公司与垃圾填埋场合作之后，通过收集填埋场的沼气发电，沼气被

利用后，垃圾场的臭味大大减少，改善了周边空气环境。公司通过覆膜

采气工程和垃圾场合作进行雨污分流，大大改善了垃圾场的面貌和环境

问题。 

7. 公司向合作方（垃圾填埋场）以什么形式缴纳多少数额的资源利



用费？ 

公司根据发电规模向业主单位缴纳相应的资源使用费，或一般是发

电量收入的 3-5%的比例缴纳资源使用费。 

8. 公司如何拿到新项目？国企在这方面是否竞争优势更强？ 

公司有一个专业的市场开发团队，一般地方上通过招商引资的方式

获取合作机会。此类项目单个规模很小，国企一般不投资。 

9. 垃圾填埋项目（产气）达到什么规模才能实现盈利？是否考虑做

分散式小型农用户用的沼气发电项目？ 

 垃圾填埋气项目的产气量除受到垃圾量影响，还会受垃圾成分、气

候、填埋方式的影响，南北方的项目产气量存在一些差异。公司目前的

技术水平，可以做到垃圾日进场量 150 吨-200 吨左右的项目实现盈利。

公司暂未考虑做分散式小型农用户用的沼气发电项目。 

    10.电价补贴收入占公司营收 1/3，是否有依赖政府补贴的问题？对

未来补贴政策怎么看？ 

公司电费收入包含电价收入和补贴收入，公司电价政策执行的还是

2005 年的政策标准，其他生物质发电项目的电价都有专门的标杆电价且

价格均有一定的涨幅，而实际上沼气发电电价补贴已经下降了很多，我

们也在研究不依赖电价补贴政策的盈利模式。目前沼气发电的补贴力度

是所有生物质发电行业里最小的，这也是限制中国沼气发电行业发展的

政策瓶颈，我们也希望相关政策制定部门多关注下这个行业。 

11. 公司研发费用率水平较低（1%），技术和设备是否自研？是否进

口？ 

     公司是最早从事填埋气发电的企业之一，市场上缺乏专业的技术及

管理人才，沼气发电是没有办法在实验室进行研究的，很多技术都是在

生产过程中进行总结和产生的，相关的一些支出都进入了生产成本，故

研发费用较低。 

公司根据项目的情况决定采购设备是否进口，当前是国产设备为主。 

12.我们简单测算了一下，以 CCER 成交均价 30 元，度电减排 0.006

吨来看，度电收益约为 0.18 元/吨，相比于补贴 0.25 元较低，公司如何



选择补贴还是参与 CCER？ 

公司申请电价补贴和申请 CCER 注册是不冲突的，二者可以并存，均

可成为公司的收入。 

13.公司目前申报 CCER 的项目有哪些，合计的规模是多大，对应约

多少碳减排，同时批复下来的项目有多少？ 

2017 年政策暂停后，相关业务一直都没有启动，之前已经核证的减

排量也均已售出，政策暂停后，发改委没有签发出新的减排量，我司也

没有已签发没有出售的 CCER 储存量。理论上沼气发电项目 1000 度电可

达到约 6.6 吨左右的减排量。公司已经注册 CCER 项目是 14 个。 

14.公司对 CCER 成交价格走势的判断？ 

市场还未重新开放，政策也存在不确定性，公司对于成交价格暂时

不好预估。 

15. 碳交易市场重启之后，公司可以用来交易的就是现在注册的

CCER 部分吗？ 

在国内就是 CCER。 CDM 项目、VCS 项目、GS-VER 项目都在国外。 

 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2021 年 6 月 8 日 

 


